El Majadero de Artemisa Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa

ICLEP PERIODISMO CIUDADANO CON Y PARA EL PUEBLO Noviembre/ 2019, Año 5, Edición 108





Las imágenes muestran a dos cubanos de a pie en distintos puntos de las calles artemiseñas, rellenando de escombros los huecos en estas. Ambos refirieron que lo hacían para evitar accidentes, ya que en estos habían ocurrido varias caídas de personas y el gobierno no se ocupaba de tomar medidas para prevenir el desastre.



Administrador de la tienda La Complaciente, reduce la venta de jabón de baño y de lavar a solo una unidad por persona en ambos casos



Cierran circulo infantil, debido a la escases de agua potable, ocasionada por rotura en la turbina del centro, afectando a unos 325 niños.



Escandalizado el pueblo artemiseño con la incorporación de la venta de huevos en las TRD de la provincia, a muy alto precio. Pág. 7



Bebe recién nacido corre riesgo de hipoglicemia por no recibir alimento, debido a la negativa de la enfermera de turno.

Pág. 2

Pág. 9

Noticias



Niegan examen de rayos x existiendo los recursos

Francisco Ortiz Cubano de a pie

Artemisa, (ICLEP). Para in- que Reinaldo Arzola, médico, saría la actividad del mercado tor". negro, paralela a la gestión Geraldo expresó: "Hay una estatal hospitalaria.

El 4 de noviembre a las 8:45 entidades del gobierno. No A.M., Gerardo Ortega acudió al escapan ni los enfermos. El policlínico Adrián Sansaricq empleado me dijo que entrara presentando fiebre superior a y aunque de muy mala gana 39 grados, tos y fuertes dolo- realizó la placa". res en la zona dorsal. El médi- Confirma Ortega que el técnico co, después de auscultar, or- no rebatió ni una sola de las denó la exploración a través de palabras que dijo el médico. radiografía x, de inmediato. En el local del chequeo, acosado por la tos perenne, señales de la gravedad del caso, el operario del equipo, Alay Bringas, rechazó al paciente con el argumento de que se había agotado el material.

Comunicada la negativa del técnico al galeno, este se levantó como un bólido del asiento. En el local de los exámenes. la manera decidida en

tentar diagnosticar de forma encaró al técnico no dejó espacorrecta a sus pacientes, está cio a dudas. "Ahora necesito mañana un galeno tuvo que que realices el examen que dejar la consulta abarrotada de ordené. De las 30 placas que enfermos, para exigirle al técni- tengo asignadas para el turno, co de rayos x que sacara las solo he indicado 21. Las 9 resplacas que había escondido, tantes tienen que aparecer, de material que más tarde engro- lo contrario, informaré al direc-

maquinaria diabólica en las



Departamento de rayos x.



Cierran círculo infantil falta de agua potable

Adurís Leiva Cubano de a pie

Artemisa, (ICLEP). Afectados desde la última semana de tas. octubre 327 niños que asisten al círculo infantil Los Guerrillede los niños.

se supo que la directora del círculo fue alertada por el operario del equipo del riesgo que corría el sistema de bombeo si Una vez agotada el agua almacenada en el círculo infantil se no se corregían ciertos desperfectos técnicos. El aviso se les comunicó a los padres que no debían traer más a los niprodujo quince días antes de que colapsara el bombeo. "Es ños hasta nuevo aviso, hasta la fecha de esta publicación no urgente que un mecánico revise la motobomba o tendrá que se había resuelto la problemática, que afecta á unos 325 nicerrar el círculo", fue el mensaje transmitido a la directora.

Restringen venta de jabón en una tienda estatal

Ana García Cubano de a pie

Artemisa, (ICLEP). Con el raban. "Para evitar acaparaargumento de distribución miento, para que todos pueequitativa ante el arribo de dan coger. Se venderá solo exiguas cantidades, este un jabón de baño y otro de viernes reducen la venta de lavar por persona", dijo Sajabón a uno de lavar y otro muel. de baño, mientras aseguran Yamila González, presente vecinos de la tienda La Com- el día anterior en la tienda placiente que fueron nume- cuando llegó el camión, conrosas las cajas que descargó firmó: "No entiendo como el camión, informó esta ma- ayer descargaron tanta canñana la artemiseña Yamila tidad de jabones y hoy digan González.

El 1 de noviembre, después lo que yo vi había jabón para de varios meses, los artemi- media Artemisa. El gobierno seños corrían rumbo a la no puede con la corrupción tienda La Complaciente en de sus establecimientos". busca de jabón. En cuestión Carmen Rojas dijo que solo cuantiosas cajas.

mero de personas que espe- to", concluyó Rojas.

que apenas entró jabón. Por

de minutos más de 200 per- las primeras cien personas sonas colmaron la fachada y compraron los dos jabones; parte de la vía de acceso al el resto, solo de un tipo. establecimiento. En la cola "Indigna saber que encuenestaba presente el rumor de tres los mismos jabones en que en la tarde anterior un el mercado negro, por sucamión había descargado puesto, a un precio más alto, y yo me pregunto de donde Minutos antes del inicio de la obtienen los jabones los meventa el administrador, Sa-rolicos, para revenderlos a muel, comunicó a los pre- altos precios y en cualquier sentes que la cantidad de cantidad, donde están los jabón que había en la tienda inspectores, ellos deben tono correspondía con el nú- mar medidas para evitar es-

La respuesta de la directiva, que por sus palabras minimizó la gravedad del asunto, se redujo a que tenía que continuar trabajando el motor. Agregando que más tarde ella se encajaría de localizar un mecánico, cosa que nunca sucedió. Quince días después el motor se quemó y el círculo cerró sus puer-

Ana Laura García añadió: "Hace una semana que no puedo ritos debido a la falta de agua potable, informó en la mañana trabajar. No tengo quién cuide al niño. La situación en el del martes 5 de noviembre Ana Laura García, madre de uno círculo parece ser que se extiende. Hablé con la directora y por ahora no hay esperanzas. Dice que tiene que buscar un Por una trabajadora del centro, amparada en el anonimato, carro para llevar el equipo al taller. Repararlo va llevar tiempo y más como está el problema del combustible".

ños, matricula del centro.

Noticias



Denuncian mercado negro en la casa de un policía

Alexis Pérez Cubano de a pie

Artemisa, (ICLEP). Revelan mo lo hacen las industrias ciudadanos venta ilícita de que producen el alimento. El puré de tomate de categoría pomo con capacidad para industrial en la vivienda de litro y medio en la vivienda un policía, informó el sábado del agente del orden se codesde la calle 7 Mary Car- mercializa por valor de 50 men Díaz, testigo directo de pesos MN (Moneda Naciola compra y venta del ali- nal). mento, desaparecido de la Martha Rodríguez, vecina red estatal de tiendas hace que también compró puré en más de dos meses.

la misma calle del oficial de número de recipientes con la la PNR (Policía Nacional pasta, así como el hecho de Revolucionaria) Derne Martí- que para despacharlo se nez, entre 48 y 50, comentó debía romper el sello de sea otra vecina, conocida por guridad. "No es que me im-Juliana, que había recorrido porte, pero esos oficiales no media ciudad sin resultados dejan pasar una ilegalidad en busca de pasta de toma- en la calle. De dónde sacó el te. "Llega a casa de Líen, la puré si no hay en ningún mujer del policía. Le dices sitio. ¿Tiene permiso para que yo te mandé. Ellos le ejercer la actividad?". venden solo a gente de con- Cuando Mary Carmen se fianza", dijo Juliana.

cerradas y etiquetadas, co- gendarme.

casa del policía, declaró ha-Díaz, Carmen residente en berle llamado la atención el

retiraba Líen dijo que oculta-En el interior de la casa ra el pomo. "Si alguien te Mary comprobó que el puré pregunta no lo compraste en estaba contenido en cubetas mi casa", acotó la mujer del



Niegan análisis a joven gestante en el Ciro Redondo

Luis A. Valles Cubano de a pie

Artemisa, (ICLEP). El domin- indicó una serie de análisis de go, a las 21:00 horas fue reali- carácter urgente para poder zado un parto en el hospital entrarla al salón de parto. Alguprovincial Ciro Redondo sin el nos de ellos: grupo, factor y clínico establecido serología. previo a eventos de este tipo, Olguita, madre de Yenelis, afirdebido a la negativa de una mó que el médico indicó a la laborista quien declinó subir enfermera que condujera a la hasta la sala de preparto, ale- gestante a la sala de preparto; gando que por plantilla debía además de enviar las órdenes haber otra técnica en dicho para que la técnica subiera a sitio.

término Yenelis Roque debió a subir citando que no era respresenciar el altercado entre ponsable de realizar exámenes personal de las diferentes en esa área. áreas del hospital, que no lo- "El médico me mandó a mí, a graban consenso para realizar la enfermera Leonor y nada. La los exámenes necesarios para respuesta de Yamila era la tener a su hijo. Entre idas y misma: 'Preparto tiene una técvueltas al laboratorio, antes las nica para eso'. Pero, en prereiteradas negativas y el pelo- parto no había técnica de laboteo, bajo esa tensión ingresó ratorio", dijo Olguita. Roques al salón de parto.

Ibáñez, medico ginecólogo, de para subir y bajar en busca de guardia ese día, después de asistencia sanitaria complerealizar el chequeo físico con- mentaria, Yenelis dio a luz. firmó a la paciente que en bre- Nunca se le realizaron los anáve tendría a su bebe. El galeno lisis.

realizar los complementarios. El 22 de octubre la gestante a Yamila, laboratorista, se negó

Una hora después, sin tiempo



Vivienda de Derne y Líen.



Laboratorio del hospital Ciro Redondo.

El fantasma en la máquina: como el colectivismo es incompatible con la democracia

Tenemos derecho a creer lo que gueramos o tenemos obliga- Ryle critica la noción de que la mente es diferente del cuerpo. ción intelectual de seguir la evidencia? Los filósofos han de- Encuentro la frase útil para resaltar el dogma colectivista de batido mucho esta pregunta, particularmente sobre la existen- un misterioso agente protector presente en la intervención cia de Dios. En jurisprudencia americana la respuesta explíci- gubernamental. En economías de comando, empresas estatata es seguir la evidencia. Aguí me apropio la pregunta con les asumen producir bienes y servicios. Pero no hay fantasma respecto a nuestras opciones político-económicas.

el libre mercado son los sistemas político-económicos más temporáneos justifican su defensa de las empresas estatales propicios para mejorar el bienestar de la población. Estudios basados en ideas sobre igualitarismo, ecologismo, anticorrupinternacionales revelan que, sobre una base per cápita, los ción, anti consumismo, y cosas como esas. No explican cómo países más ricos del mundo son todos economías de merca- los burócratas planificadores del gobierno —el fantasma en la do. Políticamente, la mayoría son democracias, y algunos son máquina— detectarán y buscarán satisfacer mejor que el sisreinos ricos en petróleo. Economías centralmente planificadas tema de precios del libre mercado nuestras preferencias como estilo soviético están lejos de la cima en los estudios. Sin em- consumidores. Esas dificultades informativas y computacionabargo, todavía los colectivistas sostienen que las economías les de la planificación centralizada las describieron los econocentralmente planificadas dirigidas por el gobierno son el ca- mistas Ludwig von Mises como "el problema del cálculo ecomino a seguir. Parecen creer en algún fantasma marxista den- nómico", y Friedrich Hayek como "el problema del conocitro de la maquinaria gubernamental que asignará recursos y miento local". Como consumidores tenemos una jerarquía de distribuirá beneficios de forma más favorable que las demo- necesidades que discurre constantemente, y expresamos lo cracias y las economías de mercado.

mentos de 1848 en el Manifiesto Comunista, dadas las condi- ferencias, ni asignar recursos, mejor que el sistema de preciones sociales entonces, hoy es absurdo intentar "derribar cios del mercado. El filósofo político Tibor R Machan (1939forzosamente todas las condiciones sociales existentes" en 2016) aclaró: "Sin un mercado donde las asignaciones se hafavor del enfogue colectivista. Una economía de comando gan de acuerdo a la ley de oferta y demanda, es difícil o impocentralmente planificada es un sistema económico donde el sible canalizar recursos con respecto a nuestras preferencias nes de abajo a arriba que fluyen de la libre interacción entre libre mercado determina mejor nuestras preferencias y objeticonsumidores y productores. Una economía centralmente vos. planificada se organiza en un modelo de arriba a abajo donde Incluso si planificadores centrales, dotados con poderes cuasobre ese "precio justo" se debe a la avaricia de los producto- mente. res. La teoría de la planificación centralizada asume que el Una economía de comando necesita represión política para siguientemente, una autoridad central —un fantasma en la tros deseos y necesidades que el fantasma en la máquina.

máquina— se necesita para tomar decisiones que fomentarán objetivos sociales y nacionales. La planificación centralizada ignora que valoramos los productos y servicios según nuestras circunstancias individuales, deseos y necesidades. Llamándola fantasma en la máquina el filósofo británico Gilbert en la maquinaria gubernamental que ordene a la actividad Actualmente, la evidencia es clarísima de que la democracia y económica concretarse a favor nuestro. Los colectivistas conque queremos y necesitamos en nuestras decisiones en el Mientras sería posible excusar a Marx y Engels por sus argu- mercado. Los planificadores no pueden detectar nuestras pregobierno toma decisiones económicas en vez de las decisio- humanas y objetivos reales". Debemos seguir la evidencia: el

las decisiones relacionadas con inversiones y resultados se si divinos, pudieran leer nuestras mentes y deseos, y coordidecretan por burócratas con poca información sobre los con- nar la producción consecuentemente, solamente podrían hasumidores. Entre las muchas falacias de la economía central- cerlo a un costo inaceptable de libertades e independencia mente planificada está creer que los productos tienen un valor personal. La planificación centralizada es incompatible con real y constante: "un precio justo". Entonces, cualquier cifra consumidores capaces de tomar decisiones económicas libre-

mercado no funciona en el mejor interés del consumidor. Con- implementar sus planes. Somos mejores satisfaciendo nues-

Happy Thanksgiving

"Happy Thanksgiving" Es el Dia de Acción de Gracias, una tradicional y festividad propia de los EEUU que se celebra cada año el cuarto jueves del mes de Noviembre. Es una fiesta en la cual toda la familia se reúne para dar gracias por todas las bendiciones. El primer Thanksgiving se celebró por los Peregrinos cuando festejaron la primera cosecha en el Nuevo Mundo en Octubre 1621.



El contenido de las páginas 4 y 5 es patrocinado por Cuba Humanitaria (ONG sin fines de lucro, cuya misión es ayudar a reconstruir la sociedad civil cubana) y no reflejan, necesariamente, el punto de vista del Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa (ICLEP).

Sociales: feliz cumpleaños



Miguel Paéz y Felipa, cumplirán el próximo
21 de noviembre sesenta años de
matrimonio. Sus familiares y amigos y en
especial su sobrina Raima les desean
muchos años mas de felicidad y cosas lindas.

Lázaro Daniel He
a su onceno cum
25 de Noviembre
mana lo felicitan
michos años mas de felicidad y cosas lindas.



Lázaro Daniel Hechemendía, arribará a su onceno cumpleaños el próximo 25 de Noviembre, sus padres y hermana lo felicitan y le desean todo lo lindo del mundo



Diego Martínez, cumplió el pasado 5 de Noviembre cinco añitos de vida, sus papas y abuelos, tíos y demás familiares, le desearon lo mejor y le regalaron una hermosa fiesta.

Noticias

Una maestra golpea a niña en una escuela

Yosniel Martinez Cubano de a pie

ria básica Pedro Ortiz fue dónde te vas a meter". de edad, informó esta tarde de la amenaza de Laura. meses. Yaquelín Murguía, madre de Yaquelín ha ido a la escuela

que habían dejado de tarea. diantes en el aula. Según la madre, la niña confiesa que su intención era preguntar al otro día cómo se resolvía, pero al llegar al aula se encontró con un control de la directora. Yaidelín se limitó a contar lo sucedido a la maestra. En ese momento la profesora no reaccionó.

Antes de concluir, la directora recogió las libretas para revisarlas en otro momento. Cuando la directiva abandonó el lugar la maestra se aproximó a la niña y le propinó dos puñetazos por la espalda. Acto seguido emitió la siguiente

ñana del 2 de noviembre su directora le comunicó que hija fue humillada por la pro- los padres deben ser recepfesora Laura. Yaidelín no tivos debido a que la maes-



sentencia: Secundaria Básica Pedro Ortiz.

Riña entre mujeres por acceder a puré de tomate

Cubano de a pie

Artemisa, (ICLEP). Por no "Procura que no me llamen Artemisa, (ICLEP). Dos muje- clientela, las cogió de la mano realizar la tarea extra clase, la atención por tu tarea. Si res se liaron a puñetazos este a ambas y las expulsó del estaeste sábado en la secunda- me evalúan de mal no sé sábado en la tienda Campoa- blecimiento. Ninguna de las mor, luego que una de ellas dos pudo llevarse el puré. El golpeada y vejada en pre- Atestigua la madre que aho- quiso acaparar las últimas siete portero repuso las cajas al essencia del resto del alumna- ra la niña no quiere ir a la latas de puré de tomate, ausen- tante. Un hombre las compró do una niña que cursa el escuela. Según dijo el re- te en la red de comercios esta- todas. 7mo. grado, de doce años chazo es inmenso después tales desde hace más de dos Oziel Esteban, otro testigo,

traspasaba el umbral del co- (Moneda Convertible). pudo resolver el ejercicio tra era sola para 45 estu- mercio intentaba cargar la mayor cantidad de puré que le era posible, sin tener en cuenta el resto de las personas que esperaban por lo mismo.

> Ofelia Domínguez, quien presenció el encontronazo entre las mujeres, expresó: "Cuando quedaban siete cajitas las dos señoras llegaron casi al mismo tiempo al estante donde estaban depositadas. Una de ellas colocó su bolso encima del producto, pero la otra vio el intento de ocultamiento. Una reclamó y la otra no cedió. Ese fue el inicio de todo el problema".

Las mujeres se cayeron a golpes dentro de la misma tienda. El portero, que había acudido ante los gritos del resto de la Tienda El Campoamor.

aseguró que a diario se desa-El 28 de octubre en la tienda rrollan sucesos como los vivien busca de la profesora sin Campoamor la puesta en venta dos en la tienda Campoamor. Dijo Murguía que en la ma- poder coincidir con ella. La de pasta de tomate generó ner- Añadió que cada lata de puré viosismo entre las personas se estaba comercializando por que hacían la cola. Todo el que valor de 80 centavo CUC



Sobre el idioma



Palabras frecuentes que se escriben con rr doble para que se lea y se pronuncie el fonema vibrante múltiple Solo entre vocales:

Arroz- barro- carro- quardarropa- pararrayos- perroantirrábico- infrarrojo- pelirrojo- autorretrato- matarratasradiorreceptor- grecorromano- turborreactor- ferrocarrilbarril- carril-

Un espacio para la opinión sin censuras

- Dayamí López, vecina de la calle 34, reparto nuevo dijo: me gusta mucho el trabajo que realizan los periodistas del Majadero, porque ayudan al pueblo y no se callan lo mal hecho.
- Oswaldo Mesa, explicó: a mi me gusta leer el boletín porque me mantengo informado de todo lo que en verdad pasa el pueblo.
- Mi opinión es que se pongan para las cosa y no le vallan mas a la contraria a este gobierno antes de que los desaparezcan a todos por estúpidos y a mi no me mesclen en eso, expresó Claro Maury.



En picada calidad del café en la Casa del Chocolate

Por: Milenis Saldívar Cubano de a pie

con azúcar y con hormigas bre, al menos 6 personas merodeando en el azúcar se que ocupaban asiento debareduce el café en la Casa tían sobre el tema. del Chocolate, un servicio Orlandito Suarez, uno de los que se oferta en divisas tertulianos, aseguró: "No se convertibles, cuya calidad puede negar, el café está se ha desplomado desde las pésimo. Cuando reclamas a tres últimas semanas de la muchacha esta dice que octubre, ante las críticas de eso es lo que hay, que si no la población y la apatía de nos cuadra que vayamos a los directivos de la cadena. Yarelis Lara, asidua visitan- el turno de Raimelis, la que te del establecimiento, es comenzó hace un mes. Andel criterio que los males tes era un espacio agradamayores se registran en uno ble, ahora, ya no se puede de los dos turnos que ope- venir". cartan los descuidos propios ble), según el tipo de taza. por la falta de celo de los

Los iniciales sobrecitos sellados de azúcar con cuotas individuales han desaparecido, en su lugar, recipientes, en ocasiones sin tapas, que por lo general permanece cundido de hormigas han depuesto el Glamur de los comienzos. En la tarde de

directivos.

Artemisa, (ICLEP). A agua este viernes 8 de noviem-

tomarlo a otro lugar. Ese es

ran en la entidad. El turno El precio de la taza de café donde laboran los mucha- en la Casa del Chocolate chos el café presenta mejor oscila entre 25 y 50 centacalidad, aunque no se des- vos CUC (Moneda Converti-



Casa del Chocolate.

Precio de huevos en la shopping sorprende al pueblo

Por: Mayra Quintana Cubano de a pie

Artemisa, (ICLEP). Antier, la presente en la TRD, declaró: puesta en venta de una partida "No sé si es justo, pero moralde cartones con huevos en la mente es inconcebible. ¿Cómo tienda recaudadora de divisas lo van a tener en la shopping El Caribe dejó perplejo a cuan- cuando en las tiendas liberato ciudadano acudió al lugar en das no hay? La gente apenas busca del alimento, después tiene que comer. No ha todo el que se supiera que el precio de mundo le mandan dinero del un solo cartón superaba la mi- extranjero. Eso es un cuento tad del sueldo de un pensiona- de caminos que el gobierno do promedio.

Las personas que se encontra- poliar a la gente". ban en la TRD (Tienda Recau- En la tienda TRD El Caribe el precio que mostraba el file de MN. huevos, 4:50 CUC (Peso Cubano Convertible), equivalente a 112,50 pesos MN (Moneda Nacional). La empleada confirmó el valor y dijo que acababan de traerlos.

El huevo de gallina de venta liberada está ausente en la red de tiendas estatales desde hace más de un año. El importe de cada cartón en los comercios del gobierno es de 33 pesos MN. El huevo individual costaba 1:10 pesos MN, un precio asequible a muchas familias cubanas.

Laura Segura, quien estuvo

aprovecha muy bien apara ex-

dadora de Divisas) preguntaron valor de cada huevo sumaba a la empleada si era real el 15 centavos CUC; o 3 pesos



Huevos en venta por 4.50 cup el cartón

CONOCE TUS DERECHOS

Carta de las naciones unidas

La Asamblea General

Proclama la presente Declaración Universal de Derechos Humanos como ideal común por el que todos los pueblos y naciones deben esforzarse, a fin de que tanto los individuos como las instituciones, inspirándose constantemente en ella, promuevan, mediante la enseñanza y la educación, el respeto a estos derechos y libertades, y aseguren, por medidas progresivas de carácter nacional e internacional, su reconocimiento y aplicación universales y efectivos, tanto entre los pueblos de los Estados Miembros como entre los de los territorios colocados bajo su jurisdicción

Artículo 1

Todos los seres humanos nacen libres e iguales en dignidad y derechos y, dotados como están de razón y conciencia, deben comportarse fraternalmente los unos con los otros.

Artículo 2

Toda persona tiene los derechos y libertades proclamados en esta Declaración, sin distinción alguna de raza, color, sexo, idioma, religión, opinión política o de cualquier otra índole, origen nacional o social, posición económica, nacimiento o cualquier otra condición.

Artículos



El mercado negro continúa salvando vidas

Mavuni Barreto Cubano de a pie

La mayoría de las veces cuando la gente se desvía del camino estimado correcto por la sociedad no es por obra y gracia del capricho, la miseria obliga. Lo más lógico y sano para el cuerpo humano es vivir dentro de la legalidad, vivir sin susto. El sobresalto nervioso a la corta o a la larga lacera el espíritu del hombre. Esto debe ser motivo de reflexión para las autoridades y brújula para su actuar en beneficio del progreso social. El incremento de personas resolviendo productos de primera necesidad en el mercado negro es un hecho indetenible. El país se ha convertido en un véndelo y cómpralo todo, la meca de la ilegalidad; hasta el punto que los ancianos enfermos donde único pueden encontrar remedios a sus padecimientos es en el comercio informal. De lo contrario, pueden despedirse de este mundo. En la edición del 15 de noviembre se publicó una nota que informaba la penosa situación de la anciana Juana María, de 72 años. La señora no puede simplemente recurrir a la farmacia local para adquirir la medicina que la mantiene con vida. No la hay. Nadie duda que Juana atesora una trayectoria social impecable, pero está enferma del corazón y tiene que inventar o de lo contrario se muere. Es cuestión de vida o muerte, mera supervivencia. Hasta el cuerpo humano de manera automática prioriza las actividades fisiológicas que le garantizan la vida. ¿Qué hacer? ¿Ser o no ser? ¿A los setenta y dos años engrosar las filas de los forajidos o no? En ese dilema existencial estuvo durante días Juana, según dijo, antes de decidirse por el mercado negro. Hoy, así se vive en Cuba. "Yo pensé que la delincuencia era para los jóvenes", agregó la señora.

Pero no basta con ser delincuente: para la anciana poder acceder a la bolsa negra debió prescindir de otros renglones de primera necesidad. Tuvo que privarse de leche para el desayuno. Hasta ser delincuente es complicado. "Mi corazón casi no funciona. Vivo gracias al Dinitrato de isosorbida (Nitrosulvide) y a la Digoxina. El mes pasado tuve que dejar de comprar la leche del desayuno para poder comprar Nitrosulvide, a 20 pesos MN (Moneda Nacional) la tirilla. Yo necesito seis tiras al mes. Mi pensión mensual es 229 pesos MN", dijo Juana. Ante la despedida la anciana añade: "Pero no puedo quejarme, gracias al mercado negro mañana volveré a ver el sol". Un sol, que ya no sale para todos.



Hasta el Dios de Cuba parece diferente

Fresniel Franchi Cubano de a pie

Es desconcertante y a la vez triste que lo que hasta el momento se tuvo por verde, ahora sea azul. Cuando valores universales que han guiado a sectores cardinales de la humanidad aciertan una curva en el camino, la gente desvaloriza su credo interno. Se puede o no compartir una línea de pensamiento, una religión, pero al menos merece respeto. La misma institución debe ser la primera en comulgar con tal precepto. Hemos, a través de los siglos, construido un esquema sólido de que es cada cosa en el engranaje social. Cada pieza, tanto moral como física, responde a un objeto social. A una iglesia no se va a tomar wiski ni en una sala de maternidad se sacrifica y vende un cerdo. Por tanto, en el hogar de Dios no se expulsa a un indigente nada más que de sentarse, al menos, sin un mensaje consolador. Ese es el objeto social del jefe del rebaño. En un templo de Artemisa, la tarde-noche de la primera semana de octubre, un indigente que mostraba pésima higiene personal y olores desagradables fue obligado por el párroco a abandonar el sitio, sin otro consuelo que la calle. Un hecho criticado por testigos presenciales que no compartieron la manera en que fue desalojado el mendigo. Ese no es y nunca será el mensaje divino. Cristo no solo alivió, sino que con mucho amor tranquilizó a los leprosos que encontró en el camino, lavó los pies de sus discípulos. Era más la palabra suave y mirada tierna que la propia acción física. Los testigos reprocharon la forma en que el cura Toni sin mediar palabras de apoyo espiritual tomó por el brazo al indigente y lo llevó hasta la puerta del templo. Toni es guía espiritual en una de la iglesia de Alquizar.

Un desalojo asistido por otra persona, una mujer devota de la institución religiosa. El indigente ni habló cuando lo sacaban. Cuentan, que el pobre hombre no hizo más que sentarse en un banco del interior de la iglesia y enseguida le fueron arriba. Alzó la mirada, se levantó y salió mientras era escoltado hasta la salida. Una vez y otra vez queda demostrado que cuando un país anda mal para abajo todos los Santos ayudan. El guía espiritual de un rebaño toca corazones sin advertir en donde venga el corazón. Según testigos fue experiencia dura la de aquella noche. Parece que hasta el Dios de Cuba es diferente.



Niño nacido entre los horrores hospitalarios

Alejandro Vega Cubano de a pie

Artemisa, (ICLEP). Con me- da laboral aclaró: "No deje de mento a riesgo de hipoglice- por medio de un vasito". mia, después que la enferme- Mailín, madre del pequeño, ra entrante sin detenerse en declaró que la enfermera enel llanto del niño ni la súplica trante, Leyanis, no vino a alide la madre negara la leche, mentar a su hijo en el tiempo alegando que el turno saliente establecido. Cuando se le no lo había registrado en el preguntó, está dijo que no papel.

El 20 de octubre, a las 21:00 estaba escrito en el papel de horas había nacido en el hos- entrega de turno. Mailín insispital general docente Ciro tió sugiriendo que en la histo-Redondo García de Artemisa ria clínica si estaba anotado. Thiago Corderos, quien des- que buscara allí, cosa que se de el inicio hizo rechazo a la negó a ejecutar la enfermera. leche materna. Después de Una vez que el neonatologo reiterados intentos fallidos tuvo conocimiento del hecho para que el bebé mamara, al subió las escaleras y se enceneonatologo no quedó más rró con la enfermera en un opción que indicar leche ma- local. Un rato después, esta, ternizada.

Marlen, abuela de Thiago, de al lugar donde trabaja, afirma que la enfermera que buscó la leche y se la dio al estaba por terminar su jorna- niño.

nos de 24 horas de nacido, ponerlo al pecho, no obstanun niño estuvo más de cinco te, la enfermera entrante cada horas sin ningún tipo de ali- tres horas alimentará al niño

> podía hacer nada porque no con una compostura no acor-



Thiago, bebe recién nacido al que se le negó el alimento.

Nacionales



Castro y Díaz-Canel inauguran nuevo hotel de superfluo en La Habana

Raúl Castro y Miguel Díaz-Canel inauguraron el sábado el hotel de superlujo SO Paseo del Prado, un inmueble que ostenta la categoría de cinco estrellas plus, propiedad del estado cubano en cooperación con la cadena francesa de instalaciones de alto estándar Accor. Paseo del Prado es el tercer integrante de los hoteles de esta compañía en La Habana Vieja pero es el primero de esta categoría de turismo de alto estándar que tiene la firma Accor en Cuba y Latinoamérica.





Internacionales

Chile: diputados izquierdistas podrían ser destituidos por instigar protestas

En medio del caos y la violencia que se vive en Chile —que ha dejado como saldo más de veinte muertos (mayormente quemados durante los saqueos), 6 800 empresas pequeñas y medianas y parte del metro de Santiago destruidos—, los diputados de la izquierda optaron por instigar a la violencia, y por ello podrían ser destituidos de sus cargos. La evidencia



presentada contra los diputados consiste en declaraciones, videos y tuits donde incitan actos vandálicos e invocan a la desobediencia civil, que incluye rompimiento del toque de queda declarado por el presidente Sebastián Piñera.

Más luto y dolor en Venezuela por estampida en un concierto

El sábado, al menos 3 personas fallecidas y 19 heridas dejó una alteración del orden público en el Parque Francisco de Miranda, en el municipio Sucre del estado Miranda, durante un concierto gratuito de rap de Neutro Shorty. Con informa-

ción de El Farandi Según informó el periodista Román Camacho, al menos 3 personas murieron y 19 resultaron heridas. Los organizadores cancelaron el evento y en el lugar había "una docena de guardias del Pueblo".



oportunidades

Se vende equipo de música



Eloy Martínez vende un equipo de música en optimas condiciones, puedes contactarlo en calle 19 entre 5 y 7, número 503, Artemisa.

MAQUILLAJES

Sombras- Delineadores







Si estas interesado contactar a Yolita en el bodegón sito en calle 48 esquina 29.

TENNIS DE MARCAS



Ana Iris Vigoa, vende tenis de marcas originales a muy buen precio, ofrece servicio por encargos visítala en la calle 48 entre 22 y 24, Toledo, Artemisa.



Monos de mujer largos, por solo 8 cuc, los encuentras en la mesita de Laura ubicada en el boulevard Artemiseño.



Julio Cesar vende moto Jawa en perfectas condiciones, contactarlo a través del 46363629

Consejo de redacción

Director: Mabel Páez Díaz

Redactor / Editor: Reisel Acosta Aquino

Periodistas: Francisco Ortiz, Yohannis Veliz, Mayra Quintana, Alexis Pérez, Fresniel Franchi, Alejandro Vega, Luis Alberto Valles, Milenis Saldívar, Ana García,

Aduris Leiva, Yosniel Martínez, Mavuni Barreto.

Email de la sede : mabelgreeneyes@gmail.com

Teléf. Móvil: (+53) 52973788

Dirección de la sede: Calle 25 final, finca Calderón, provincia Artemisa.

Dirección ejecutiva en Cuba

Teléfono

Drt. ejecutivo: Alberto Corzo Corzo

54559398

Drt. administrativo y de M+E: Carlos Alberto Torres Fleites.

Drt. de capacitación: Pedro Luis Hernández 54843711

Dirección general en EE.UU

Drt. general: Normando Hernández González

Drt. administrativo: Ervin Ibarra

Email del instituto: institutocubano@gmail.com

